
VAY INFOS 
 

 

Avant que chacun prenne du repos, quelques nouvelles de la vie de notre commune. 

A la Cineraye, les travaux de viabilisation sont achevés, la commercialisation est en cours et 25 lots sont réservés. 

Les premières constructions devraient débuter prochainement puisque plusieurs permis sont déjà accordés. 

L’année 2023 apportera son lot de changements puisque les travaux débuteront sans doute en octobre pour le  
Vival et avant la fin d’année pour la Salle Polyvalente. 

A Langast, le Hangast (bâtiment destiné aux associations culturelles et à l’Intersociétés) les utilisateurs ont pris leurs 
marques et semblent apprécier l’outil. Seuls restent en chantier les espaces extérieurs. 

Derrière ce bâtiment, celui destiné à nos services techniques avance bien, le carrelage est en cours. 

Au Brossais, la commune est désormais propriétaire d’une bande de bois et de prairie le long de la route du Gâvre 
(prix 3100 euros). Grand merci à Paul et Jacqueline Ségalen si soucieux de l’intérêt général. Bien-entendu, vous  
pouvez déjà y cheminer, mais il nous faudra réaliser quelques travaux pour relier la future voie verte au bourg en  
passant par le jardin partagé de Potageons à la Fontaine Madame. 

Voilà un état des lieux de nos nombreux projets. Tous ces dossiers nécessitent une mobilisation forte de nos services, 
mais également des adjoints et conseillers. 

Au niveau financier, nous espérons obtenir des subventions significatives, mais la gestion rigoureuse menée depuis 
fort longtemps nous permet d’envisager tous ces investissements sereinement. 

Notre printemps a été largement marqué par le Congrès Départemental 
des Sapeurs-pompiers. 

Grand merci aux deux Co- Présidents de l’amicale, Clarisse Hersant et David  
Mondain et bien-entendu à notre chef de Centre Anthony Verger. Mais c’est 
l’ensemble de l’effectif, pompiers actuels et anciens, qu’il me faut féliciter. 

Du côté des habitants, vous avez été très nombreux à vous investir non 
seulement le 6 mai, mais  
également dans les semaines qui 
ont précédé. Nos agents se sont 
également fortement mobilisés qu’ils 
soient administratifs ou techniques. 

N’oublions pas les élus du Conseil Municipal Enfants qui ont fait honneur à 
leur écharpe. Bravo à tous ! 

Grâce à tous, cette journée restera dans les mémoires, mettant en lumière 
notre petite commune ! 

 

 

Plus humblement, mais efficacement, nos boulistes du mardi ont 
nettoyé leur terrain de jeu à l’Ilette. Chacun prend sa part… 

 

Nous aurons l’occasion 
de nous croiser lors des 

kermesses, fêtes, courses de vélos qui agrémentent cette saison.  
Cette année, nous avons pu participer à la fête de la musique au 
« O’Vayritable » avec la collaboration de quelques bénévoles. Une belle 
soirée !  

Prenez soin de vous : Pensez à adapter vos activités aux     

températures.  

Bel été à tous. 
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Espace Culturel Léon Chiron 

Installation d'une perche d'éclairage normalisée  

Cette perche permettra d'installer les projecteurs, en remplacement de  
l'existant. 

Il a été convenu avec les Tréteaux l'acquisition du matériel par la  
commune pour la somme de 1 700.00 euros. 

L'installation sera effectuée par les bénévoles de l'association, puis  
validée par un cabinet habilité.  

Merci à eux. 

Salle Polyvalente 

Les études s’achèvent pour la réhabilitation acoustique et énergétique du 
bâtiment. Nous profitons des politiques nationales et régionales.  

La salle polyvalente va faire l’objet de travaux importants : isolation,  
chauffage, ventilation, acoustique et mise aux normes. Ce projet tombe à 
point au vue des politiques régionales et nationales qui devraient nous  
permettent d’obtenir des financements.  

Avec l’appui de TE44 (Territoire Energie 44, anciennement Sydela),  
l’audit montre un gain énergétique possible d’environ 50 % après travaux. 

A ce jour, l’estimation du projet est de 369 150 € HT. 

La maîtrise d’œuvre, après consultation, a été confiée à PEP’S  
architecture pour un montant de 30 184 € HT. 

 

Vitraux Eglise 

Un certain nombre de réparations étaient nécessaires sur les vitraux de 
l’Église. Celles-ci ont été confiées à Chloé Quiban pour un montant de  

2 861,36 € HT. 

 

 

VIVAL 

Extension de la supérette :  

La phase étude se termine pour l’extension et la réhabilitation du local 
commercial. 

Le projet arrêté pour un montant estimatif de 342 000 € HT pour la   
réhabilitation de l’extension et d’approfondissement portera la  
surface de vente à 130 m2 (70 m2 actuellement) et agrandira aussi la 
partie réserve.  

Parallèlement à ces travaux, un aménagement sera réalisé à l’arrière du 
bâtiment pour l’accès livraison et la création de places de parking. L’arrêt 
minute est cependant conservé Route du Gâvre. 

Le début des travaux est prévu pour l’automne. A la suite de ces travaux, le futur loyer mensuel sera de 
800 € avec l’accord du gérant.  

A compter du 31 juillet, le commerce sera déplacé dans l’ancien restaurant municipal au 1 route de Nozay, 
et ce, pour la durée des travaux. 

Cette extension permettra sans nul doute la pérennisation de ce commerce et la mise en place de  
nouveaux services. 

INFOS MUNICIPALES 

Congés du lundi 10 juillet au 30 juillet inclus.  

Réouverture  le lundi 31 juillet à 08h30 au 1 route de Nozay (Ancien 
restaurant scolaire) pendant les travaux d'agrandissement. 

L'ensemble des services seront transférés  
(dont poulets rôtis de la ferme du Rigouet, sur réservation le dimanche 

matin et reproduction de clés). 



INFOS MUNICIPALES   

De nouvelles activités à Vay grâce au 
Conseil Municipal Enfant 

Les élus enfants ont choisi sur catalogue une  
balançoire et une bascule qui seront prochainement 
installées derrière la Mairie. La tyrolienne devrait  
également bientôt arriver. 

Les questions du parcours d’interprétation autour de 
l’étang de Langast ont été renouvelées, à vous de les 
découvrir tout au long de cet été. 

Être au CME, c’est aussi prendre part aux événements  
importants de notre commune et communauté de 
communes. Ainsi, le 6 mai au congrès des pompiers, 
les élus enfants ont porté les couronnes de fleurs lors 
de l’hommage aux morts, ils ont aussi participé à la 
prise d’armes. Le 10 juin, à l’invitation du CME de La 
Grigonnais, ils ont rencontré les jeunes élus des 
autres communes avec lesquels ils ont fait plusieurs 
activités durant tout l’après-midi.  

LES TARIFS DE LA RENTREE AU RESTAURANT SCOLAIRE 

L’augmentation des prix de l’énergie et des denrées alimentaires impacte le fonctionnement du service. En 
2022, le coût de revient d’un repas s’est élevé à 5.89 € : 

 - 53 % pour la rémunération du personnel : cuisine, accompagnement des enfants, ménage et  
facturation. 

 - 30 % pour les denrées alimentaires 

 - 17 % pour les charges d’électricité et d’entretien.  

Nous avons un déficit de 1.87 €/repas soit plus de 57 000 € 
par an. Pour le maintenir à un niveau acceptable, il a été  
décidé en conseil municipal d’augmenter d’environ 8 % les 
tarifs. Nous sommes conscients que cette hausse représente 
un effort pour les familles mais sachez que les tarifs de Vay 
restent dans les plus bas du secteur. Pour ne pas pénaliser 
les familles aux plus faibles revenus, le repas à 1 € est main-
tenu pour les quotients familiaux inférieurs à 400. D’autre 
part le CCAS augmente sa contribution afin que le repas reste 
à 3 € pour les quotients familiaux situés entre 401 et 600 (le 
CCAS prend en charge 1.40 €/repas contre 1.05 €/repas au-
paravant). 

Voici les tarifs pour 2023/2024 : 

 QF < 400 € :  ............. 1 € (Etat : 3 €, CCAS : 0.40 €) 

 401 < QF <600 : ........ 3 € (CCAS : 1.40 €) 

 601 < QF < 1500 : ..... 4.40 € 

 QF > 1501 € :  ........... 4.50 € 
 
 

 



urbanisme 

Déclarations Préalables 

07/03/2023 : SENTIVEANU Diana, 11 la Gare du Gâvre, création d'un sas d'entrée  
11/03/2023 : Ecologie National, 18 La Ballerie, Installation de  panneaux photovoltaïques  
11/03/2023 : BONNIN Pascal, 19 Route de Plessé, pose d’une clôture et d’un portail  
21/03/2023 : HERBIN Stéphane, 1 la Gilardais, installation d'une pergola 
21/03/2023 : DION Josèphe, 42 Rue du Chêne, remplacement des portes et fenêtres  
21/03/2023 : MARCHET Gwenaël, 12 Rue des Petites Landes, pose d'une clôture 
21/03/2023 : SENTIVEANU Roxana, 9 La Gare du Gâvre, transformation du garage en pièce de vie  
21/03/2023 : THIBAUD Jean-Marc, 11 Allée des Saules, transformation d'une porte-fenêtre en fenêtre 
23/03/2023 : PASQUIER Christopher et CLOAREC Julie, 16 Impasse de la  Freschais, extension d'une maison d'habitation 
27/03/2023 : EDF ENR , 8 Allée des Grandes Quinoires, installation de panneaux photovoltaïques  
27/03/2023 : GUIARD Edouard, 5 Route de Marsac, pose d'une fenêtre de toit  
27/03/2023 : HAYE Thomas, 8 Malicorne, rénovation d'une maison d'habitation  
12/04/2023 : CHEVALIER Théo, 11 Malicorne, extension d'une maison d'habitation  
12/04/2023 : Ecologie national, 10 La Gare du Gavre, Installation de  panneaux photovoltaïques  
12/04/2023 : CLEOPHAS Julien, 7 B Route du Gâvre, pose de 3 fenêtres de toit pour aménagement du grenier 
13/04/2023 : POTREL Marc, 12 B Cormier Barré, pose d'une clôture en grillage et d'un portail  
10/05/2023 : MOREAU Benoît, 5 la Daviais, Installation de panneaux photovoltaïques  
10/05/2023 : POIROU Charlélie, 29 L’Etiennais, changement des ouvertures  
10/05/2023 : DUPAS Cyrille, la Baronnière, remplacement des ouvertures et volets roulants  
25/05/2023 : ROLO FERREIRA Joni, 9 bis Boulevard Saint-Germain, installation d'un abri de jardin et pose d'un portail  
 

Permis de construire :  

12/01/2023 : GAUTIER Noël et MALO Nadine, 2 bis Langast, construction d'une maison d'habitation 
12/04/2023 : GRIMOUX Enzo, 3 impasse du Verger - La Tonnerie, construction d'une maison d'habitation 
13/04/2023 : BELOEIL Christophe et CLOAREC Soizic, 1 impasse du Verger  - La Tonnerie, construction d'une maison individuelle 
25/04/2023 : GAEC DES BELLES CONTREES , 7 les Belles Contrées, construction d'un hangar de stockage avec pose de panneaux 
photovoltaïques et pose de panneaux photovoltaïques sur stabulation existante 
27/04/2023 : CLAIRE John et BESSONNEAU Virginie, 3 Chêne Rond, extension d'une maison d'habitation 
10/05/2023 : BYLEVELD Josiane, 12  B rue du Chêne , construction d'une maison individuelle 
24/05/2023 : SAUTEREAU Valérie, 13 route du Parc, Domaine de la Cineraye, construction d'une maison d'habitation 
24/05/2023 : PETIT Sylvain et PRUNENEC Mélanie, 8 rue de la Valériane - Domaine de la Cineraye, construction d'une maison 
individuelle 
24/05/2023 : BAY  Sébastien et MENUET Charlotte, 11 rue du Parc - Domaine de la Cineraye, construction d'une maison  
d'habitation 
24/05/2023 : PASQUIER Yannick, 6 les Chesnots, extension et restructuration d'une habitation, modification des clôtures 
25/05/2023 : CHAUVEL Cyndie, 21 rue des Bosquets - Domaine de la Cineraye, construction d'une maison d'habitation 
31/05/2023 : KELES Emrah et Azize, 9 route du  Parc - Domaine de la Cineraye, construction d'une maison d'habitation 
31/05/2023 : CHERIF Nabil et Aleyna, 3 route du Parc - Domaine de la Cineraye, construction d'une maison  
d'habitation 
31/05/2023 : AMOSSE Alexandre et LOGODIN Aude, 2 rue des Bosquets - Lot 17, construction d'une maison individuelle 

 

Naissances  

Manon LEMÉE, 27 route de Nozay, 3 mars 

Matéo LE BARS, 1 rue du Chêne, 20 avril 

Tyron LE CLAIRE, 3 Le Chêne rond, 26 mars 

Malone MAINGUET, 2 l’Etiennais, 23 mai 

 

Mariage 

Ludivine BRENELIÈRE et David BLAIS, 12 rue du Pré du Rocher, 13 mai  

Juliette COUILLAUD et Baptiste BONNEAU, 3 La Rousselière, 20 mai  

Sophie THOMAS et Stéphane BRETAGNE, 19 La Teillais, 24 juin  

 

 

Décès  

Marguerite CANAL, 17 Les Avairies, 74 ans 

Gabriel NEVEU, 2 La Gare du Gâvre, 87 ans 

Gilbert MAISONNEUVE, 18 La Carduchère, 88 
ans 

ETAT CIVIL... 



 

Le circuit des 7 étangs  

Projet Intercommunal 

Les voies vertes relieront à terme les sept  
Communes entre elles et leurs étangs.  

Le département intervient également puisqu’il  
réalise les travaux sur l’ancienne ligne de chemin 
de fer qui relie Le Gâvre à Treffieux.  

La partie entre Vay et Nozay a été réalisée  
l’automne dernier, elle est en service et répond à 
un réel besoin au vu du nombre de cyclistes et de 
marcheurs qui l’utilisent.  

Les travaux entre Vay et Le Gâvre auront lieu  
l’hiver prochain. Ce sont une dizaine de kilomètres 
utilisables pour les promeneurs et les gens qui  
partent travailler. La chaussée est très roulante, 
elle ne demandera que peu d’entretien : l’élagage 
par la commune et le balayage par le  
département.  

Convention entre la municipalité et l’ESAT de 
Vay  

Une convention a été signée entre la Mairie et 
l’ESAT de Vay. Cette convention a pour but de  
finaliser la mise en place d’une plate-forme  
commune aux deux parties qui permettra de  
traiter les déchets verts de chacun :  

D’une part, pour faire du compost avec les  
déchets de pelouse et les branches de moins de 25 
centimètres, d’autre part, produire des  
plaquettes avec les plus grosses branches pour le 
paillage.   

Compost et 
plaquettes 
seront  
utilisées par la  
commune et 
l’ESAT en 
fonction de 
leurs besoins.  

Travaux de la voirie pour l’année 2023 

Malgré l’augmentation des coûts, la commune se doit 
d’entretenir le réseau routier.  

 Le curage des fossés 

Cette année, ce sont 8 000 mètres qui ont été curés par  
l’entreprise Delamare TP de Guémené-Penfao, travaux 
effectués en juin pour un montant de 9 288 €.  

 Le point à temps  

L’émulsion de bitume et de gravillons est appliquée sur la 
chaussée là où elle est abîmée : bordures, nid de poule… 
Cette année, il en sera utilisé 25 tonnes, en juillet pour 
un montant de 23 775 €.  

 Les enduits d’usure 

Ce sont des couches de liants hydrocarbonés et de  
granulats sur l’ensemble de la chaussée. Cette année 11 
400 m2 de routes seront ainsi entretenues, l’opération 
sera effectuée en septembre.  

 En projet… 

Une reprise du chemin de la Halte sur environ 100 mètres 
à partir de la route de la Grigonnais. Il s’agira de revoir la 
structure de la route et de la  
recouvrir d’enrobé.  

La route de Benoisland, après une reprise de la structure, 
sera recouverte d’un bicouche sur 900 mètres. Ces  
travaux auront lieu en octobre.  

Eclairage du terrain de football  

L’éclairage du terrain de football devient 
obsolète et trop gourmand en énergie. Pour 
cette raison, il a été décidé de  
remplacer les projecteurs actuels par des 
projecteurs Optivision Led. Les travaux 
s’élèvent à environ 30 000 € et seront  
effectués en septembre.  

 

Clôture et éclairage du terrain de  
tennis 

De même, le cour de tennis extérieur est 
très utilisé, le nombre d’adhérents  
augmentant, le conseil a décidé d’installer 
des projecteurs pour l’éclairer et ainsi  
augmenter son temps d’utilisation.  
Le montant s’élève à 11 752 €.  

La clôture étant très abimée, elle sera  
également remplacée pour un montant de 
12 000 €. Tous ces travaux seront  
effectués cet été.  



 Chemins d’avenir 

Plusieurs jeunes vayens, membres du club « jardin » du collège Mermoz créé et 
encadré par « Chemins d’avenir », se sont engagés dans le projet « Insectes à la 
fête » proposé par notre association en lien avec la FCPN (Fédération Connaître 
et Protéger la Nature). Parmi les réalisations on note du bricolage :  
agrandissement du compost et clôture, fabrication et pose de nichoirs, banc 
d’observation, abris hérissons et bourdons…  Et surtout l’aménagement  
d’espaces favorables aux insectes : lierre pour les « gendarmes » ; « herbes en 
liberté » dans un coin du jardin ; plantations de bourraches, angéliques et  
diverses plantes aromatiques qui attirent les abeilles et autres butineurs ; pose 
de paillage et observation des vers de terre… etc. Création aussi de jardins  
personnels à la maison… Des idées dont chacun peut s’inspirer… 

  Fin mai, quelques-uns ont fait un pas de plus en proposant de remettre en état le jardin des  
aromatiques derrière la mairie, valorisé par Chemins d’avenir il y a quelques années. Ils poursuivent  
également la surveillance des sablières de la Pelliais où les dépôts de déchets se sont raréfiés, mais où le 
lycopode inondé – rare et protégé – risque de disparaître en raison de la fermeture du milieu sur les zones 
où il subsiste.  

 Parmi les actions récentes, on note également le sauvetage de têtards transférés d’un bassin quasi 
asséché vers une mare proche par Gaspard et Lucie.  

 Des jeunes pleins d’enthousiasme et de projets au service de la commune et de la nature.  

 Vous pouvez les rejoindre dans notre jardin, rue du Martrais au Gâvre, où se retrouvent des  
personnes de tous âges et des résidents handicapés de l’établissement voisin, pour un temps de repos, de 
jeu, de bricolage, d’entretien… au milieu des animaux et d’une nature verdoyante. 

 Heureux été à tous. 

         Site : www.cheminsdavenir.com - Contacts : cpncda@gmail.com – Paul Lelièvre, La Daviais ,  
coordinateur, 0658678204 – L. Joulain 0240790379   

L’association « Mémoire de Vay » :  

Randonnée sur “Les traces 
du Train à Vay“ 

 Nous vous invitons à découvrir notre 
patrimoine ferroviaire, 

le mercredi 23 août en soirée, 

de l’ancien pont de l’Etiennais  
jusqu’au la maisonnette près du  

village de Bain vers Nozay. 

Distance : environ 8 kms. Prévoir 
chaussures de rando. 

Rendez-vous à 17h30, au  
parking de l’Etiennais. Retour au  

parking assuré. Gratuit 

Renseignements au 06 78 08 55 18 
ou 06 61 33 45 59 

LE COMPOSTAGE  

Pourquoi composter ?  

Le compostage présente, en plus 
de réduire ses déchets, l’avantage 
de produire du compost qui  
permet de fertiliser le potager, la 
pelouse et les plantes en pot. 

Comment faire ?  

Il suffit de déposer dans le  
composteur : les épluchures de 
fruits et légumes, les filtres à café 
avec le marc, les sachets de thé, 
les coquilles d’œufs, les fleurs ou 
plantes coupées, les tontes de 
gazons, les feuilles mortes, les 
mouchoirs en papier, les  
essuie-tout (non-colorés), les 
restes des repas (pâtes, riz,  
légumes)… Alterner les types de 
déchets, mélanger deux fois  par 
mois, humidifier, et le tour est 
joué ! 

Comment commander le  
composteur ? 
 
Déposez ou envoyez une de-
mande écrite via le coupon (à 
télécharger : https://www.cc-
nozay.fr/comment-reduire-mes-
dechets/) accompagné du chèque 
de 30€ à l’ordre du Trésor Public, 

à l’accueil de la CCN (9 rue de 
l’église – Nozay). 

Un site partagé a été mis en place 
à l’ancienne caserne des  
pompiers.  
Vous habitez à proximité et vous 
souhaitez :  

• Réduire vos ordures  
ménagères  

• Rencontrer vos voisins  

• Produire un amendement 
naturel pour vos plantes  

 
Merci de contacter le SMCNA ou 
la communauté de communes :  
biodchets@smcna.fr /0659454719  

Environnement - patrimoine 

http://www.cheminsdavenir.com
mailto:cpncda@gmail.com


REPAS DES AINES 

LE 26 SEPTEMBRE 

Tous les Vayens de plus de 75 ans et leurs 
conjoints sont invités au repas des aînés le mardi 26  
septembre prochain à la salle polyvalente. Les membres 
du CCAS porteront les invitations à chacune des  
personnes concernées. Nous espérons vous y voir encore 
plus nombreux qu’en 2022, préparez vos chansons ! 

SOIREE TELETHON 22 SEPTEMBRE 2023 SALLE CULTURELLE 

 

La compagnie Début de chant’yé donnera son spectacle au profit du Téléthon le vendredi 22  
septembre à 20h30 à l’Espace Culturel Léon Chiron. En première partie une troupe d’Orvault jouera  
"les cousins deschiens". Venez nombreux à cette soirée conviviale qui permettra de commencer à  
remplir la cagnotte au profit de la recherche sur les maladies génétiques. Comme tous les ans le  
Téléthon aura bien lieu ensuite les 8 et 9  
décembre. Tarif : 7 €/adulte, 3 €/enfant  
jusqu’à 12 ans. 

 

Prochaine collecte :  

7 septembre de 9h30 à 12h30 et de 15h30 à 
19h30. 

Salle des Etangs à Nozay. 

L’AFR, c’est : 

Vos repas livrés à  
domicile 

Vous êtes âgés, fatigués, 
en convalescence, ou 
pour toute autre raison, 

nous vous proposons des 
repas livrés chez vous. 

Les repas chauds sont livrés 
à domicile 4 jours dans la  

semaine, au choix :  
lundi, mardi, jeudi et  

vendredi  
(libre choix du nombre de 
repas et des jours choisis). 

Des repas variés et  
équilibrés 

Des repas confectionnés par 
le restaurant scolaire du 

Gâvre en période scolaire et 
par l’ESAT de Blain pendant 

les vacances scolaires 

Des plateaux repas prévus 
pour le déjeuner et le dîner 

Contacts :  

Mme Roselyne BREHIER : 02 40 79 24 34  

Restaurant scolaire : 02 40 51 21 79 

Solidarite  

Aurélien DOUCHIN,  
Directeur de la Mission  
Locale Nord Atlantique, 

nous a quitté brutalement. 
Nous garderons en  

mémoire son sourire, sa 
bienveillance et son  

professionnalisme. Nos 
pensées vont à sa famille 
et à l’équipe de la Mission 

Locale  



75 ans de foot ! 

Heureusement que j’avais continué 
le foot, c’est ce qui m’a sauvé. Avec 
Pierre Bréhier et plusieurs amis 
nous avons créé le club de Vay en 
1959, j’y ai joué jusqu’à mes 54 
ans. Un jour, en 1976, mes filles 
Nadine et Valérie et leurs copines m’ont demandé si on 
ne pourrait pas créer une équipe de filles. Je suis allé 
avec elles en parler au Président : il leur a dit que ce 
serait possible mais après il m’a dit « il n’y aura pas 
d’équipe de filles chez nous ! ». J’étais très déçu et j’ai 
décidé de constituer un deuxième bureau du club pour 
les filles. Il y a eu 2 équipes seniors dès le début et 
rapidement une de cadettes : je recrutais partout dans 
la région (c’est ainsi que Marie-Chantal Gautier, 
gâvraise d’origine, a mieux connu Vay et s’y est bien 
plu…) et même dans la famille (j’ai fortement  
encouragé ma belle-fille Chantal à prendre une licence 
dès qu’Alain nous l’a présentée !). Nous avons obtenu 
de bons résultats et parfois il fallait être rusé pour  
défendre le club : quand on arrivait en retard, on  
ouvrait le capot pour faire comme si la voiture avait été 
en panne et ainsi pouvoir jouer sans forfait ni amende : 
quand on n’est pas fort, faut être malin !  

Au bout de 3 ans, nous avons quand même réuni les 2 
bureaux et par la suite j’ai été Président pendant 25 
ans. Une des réussites de mon mandat est le record de 
10 années consécutives sans aucun carton jaune ni 
rouge, je pense que peu de clubs l’ont égalé. J’ai aussi 
sorti l’US Vay des griffes de « foot 5 » : 4 clubs  
voulaient constituer une entente avec Vay et j’ai refusé, 
je tenais beaucoup à notre indépendance. Pour me  
récompenser de mon bénévolat, j’ai été invité par la 

FFF à la finale de la coupe de 
France en 2001. J’ai aussi reçu 
une médaille de bronze du  
District, une médaille d’argent du 
Ministère des Sports, une  
médaille d’or de Jeunesse et 
Sports et une médaille d’or de la 

Ligue Atlantique.  Aujourd’hui je suis toujours Président 
d’honneur de l’US VAY et, même si auparavant je 
n’étais pas d’accord pour les ententes, l’union avec le 
club de Marsac me semble une bonne chose. 

Du Cep à La Place sans changer de commune 
en ce temps là 

Je suis né en 1934 au Cep qui faisait partie de Vay à 
l’époque (la commune de La Grigonnais n’ a été créée 
qu’en 1959, avant elle faisait partie de Vay).  Je suis 
allé à l’école au Gâvre puis de 10 à 14 ans à Blain 
pour le certificat d’études. Ensuite j’ai suivi des cours 
d’agriculture par correspondance. En même temps 
j’allais travailler à demi-journée dans les fermes, j’ai 
aussi été débardeur en forêt. J’ai commencé le foot à 
15 ans au Gâvre et j’ai aussi fait des courses de vélo 
sur route et sur piste. Sans véhicule motorisé, j’allais 
prendre le départ en vélo à Nantes, St Nazaire,  
Escoublac et même une fois 
Rennes : un bon  
échauffement ! 

Je me suis marié avec Arlette en 
1958 et nous nous sommes  
installés dans la ferme de ses  
parents à La Place. Nous avons eu 
6 enfants mais 2 d’entre eux sont 
morts en bas âge. Notre vie de 
famille en a été bien sûr très  
marquée. Ma femme est décédée 
en 1981. 

Une vie professionnelle éprouvante 

J’étais passionné de matériel agricole et dès le début j’ai 
acheté une moissonneuse pour battre chez les autres 
paysans. Nous avions aussi des vaches mais elles ont eu 
la tuberculose, il a donc fallu les abattre. Même après 
désinfection de l’étable, la tuberculose était toujours là, 
j’en ai donc construit une nouvelle, pratiquement  tout 
seul. Je tirais le gravier à la pioche dans les bois à côté , 
j’en faisais des parpaings que je laissais ensuite sécher 
sur une planche (là où aujourd’hui se trouve la carrière 
en activité). Nous avons racheté un cheptel mais les 
veaux ont été atteints de septicémie. J’ai donc décidé 
d’arrêter l’élevage et de développer l’entreprise de  

travaux agricoles. J’ai eu  
jusqu’à 6 moissonneuses dont 
2 pour le maïs grains.  
Malheureusement 2 années de 
suite il n’y a pas eu de maïs en 
raison d’un gel tardif. J’avais 
les emprunts des machines à 
rembourser sans le chiffre d’af-
faires en face, ce qui n’a fait 
qu’empirer la situation. J’ai été 
en difficulté jusqu’à la reprise 
de l’entreprise par mon fils  
Denis. 

portrait 

L’actualité de la fusion entre les clubs de foot de Vay et Marsac nous a donné l’idée de faire le portrait de son  
Président d’honneur : André Malo  



Plus de 60 ans de foot à VAY 
 
«  Que de chemin parcouru depuis cet après-midi de Pâques de l’année 1959 : après les vêpres, car elles 
existaient encore à cette époque, nous étions quelques uns réunis avec mon ami Pierre Bréhier et l’idée fut 
lancée de se retrouver entre gens de la commune autour d’un ballon rond ; quelques semaines plus tard, 
nous étions à nouveau ensemble pour un match célibataires contre mariés qui ressemblait plus à une  
démonstration humoristique qu’à une rencontre de Coupe d’Europe ». Extrait du discours de Léon Chiron 
prononcé à l’occasion des 25 ans du club.  
 
L’US Vay fut donc créée le 2 décembre 1959 avec pour objet : « grouper et aider tous les jeunes gens  
désireux de s'adonner aux sports ». Pierre Bréhier en a été le premier Président, il était cordonnier et  
tenait un magasin de chaussures route du Gâvre. Pour les joueurs, Pierre fournissait gratuitement un 
short, un maillot et des chaussures bien sûr ! Il était surnommé « Pierre la botte » en raison de son métier 
mais aussi parce qu’il tapait toujours du pied au bord du terrain pour accompagner les joueurs ! 
 
La première année, l’équipe n’a disputé que des matchs amicaux et en 1960-1961 le club a intégré le 
championnat du district 44.  Le premier terrain était à l'emplacement actuel mais orienté dans l'autre sens. 
Il était prêté par le Comte de la Bourdonnaye du château de VAY et par son fermier  Joseph FAVREAU. Les 
premiers vestiaires étaient des hangars mis à la disposition par Raymond JOUNY.  
  
Le 31 décembre 1963, la commune acquiert le terrain pour l’aménager. Ce n’est qu’en 1969-1970 que les 
premiers vestiaires sont construits. En 1986, un chantier participatif permet de construire les 2nds  
vestiaires, ils seront agrandis en 2009 pour donner le bâtiment actuel. Le terrain de foot est refait en 1986 
pour être homologué et en 1999 arrive le second terrain. En 2021 est inauguré le nouveau bar du foot, là 
aussi construit en partie par les bénévoles du club. 
 
En 1969, le club compte 45 joueurs répartis dans 2 équipes seniors et une de minimes. 
En 1976 la section féminine est créée avec André Malo à sa tête. Pierre Bréhier décède cette même année 
et c’est Joël Verger qui devient Président jusqu’en 1982. Il termine son mandat de belle manière puisque 
cette année-là les féminines et les minimes garçons sont invaincus ! André Malo prend sa suite jusqu’en 
2004. Lors de la saison 1987/1988, l’US VAY reçoit le challenge du club le plus méritant et les féminines 
atteignent le niveau régional.  
 
Le club sera ensuite présidé par Hyacinthe Raud pendant 13 ans, David Pinel pendant 4 ans et depuis 
2021 jusqu’à 2023 par Mathias Guittet et Hyanis Raud. Depuis ses débuts, le club a évolué pour accueillir 
toutes les catégories de joueurs et de joueuses, il en compte aujourd’hui plus de 200 répartis dans 19 
équipes des U6-U7 aux seniors (y compris des ententes avec Plessé et Marsac).  

 

 

 

Une retraite consacrée à la famille … et au club ! 

En 1991, j’ai rencontré Thérèse. Elle était la filleule de l’épouse de Pierre Bréhier. Ayant hérité de la  
maison de sa marraine, Thérèse venait le week-end pour déménager les meubles. Je suis allée lui  
demander si des archives du club étaient encore dans la maison,  c’est comme ça que nous avons fait 
connaissance… Plus tard, j’ai encouragé sa fille Hyacinthe à prendre la présidence du foot et depuis 2021 
jusqu’à cette année son petits-fils Hyanis, qui en a été co-président. Il est d’ailleurs venu me demander 
mon avis pour les nouveaux statuts de l’union avec Marsac et je lui ai dit que le nouveau club devait bien 
s’appeler Vay-Marsac et non l’inverse !  

Thérèse est malheureusement décédée il y a 2 ans. Nous avons été bien entourés par nos enfants et  
petits-enfants respectifs et maintenant je suis toujours dans ma maison grâce à leurs visites et à  
l’accompagnement quotidien de mes 4 enfants. 

1959 1976 

1ère équipe sénior  1ère équipe féminine 



Chemin des loisirs vayens 

Après l'organisation d'une marche inter club, un voyage le jeudi 4 mai à 
Saint-Marcel et Tropical Parc, notre repas du 29 juin et nos divers jeux, 
marches ... du jeudi après-midi, petite pause estivale. 

Reprise des activités le jeudi 7 septembre à l’Espace Culturel  Léon  
Chiron à 14 h. Venez nous rejoindre pour un après-midi convivial.  

Contact : Mme Maisonneuve au 06 11 84 30 71.  

chemindesloisirsvayens@gmail.com  

POTAGEONS A LA FONTAINE MADAME  

 
Le début de l’année 2023 a été marqué par une belle session en Mars de  
fabrication de paniers sous la houlette de Philippe, réalisés avec l’osier récolté sur la 
commune de Vay. Plusieurs nouveaux modèles ont vu le jour à cette occasion… 

La Fontaine veille sur le jardin et les différents carrés sont entretenus par les  
enfants de l’école du Bois Viaud et par les « Potageurs ». Un atelier de tressage a eu 
lieu en Avril et permet de délimiter le petit rond des rosiers. 

 
Le Dimanche 14 Mai, nous avons pu organiser une Journée « Flammenkuches et 
Troc Jardin» sous un beau soleil. Nous avons échangé des graines et des  
boutures, des plants et des conseils de jardinage….Toute une brigade  
expérimentée, composée d’aînés et de jeunes apprentis ont réalisé et cuisiné plus 
de 150 Flammenkuches qui ont eu de nouveau un grand  
succès ! Nous ne manquerons pas de refaire cet « atelier »  
gourmand au printemps pro-
chain ! 

Enfin, nous venons de vivre ce dernier Vendredi 2 Juin une  
journée extraordinaire au jardin : une journée  
Potasciences avec tous les enfants de l’école du Bois 
Viaud !!! 

Les enfants étaient divisés en 10 groupes d’âges différents 
qui sont allés d’atelier en atelier. Ils ont pu fabriquer des 
meubles, des œuvres de land-art éphémères, et aux  
parents, enseignants et portageurs de passer une journée  
inoubliable !!! 

Ce jardin est ouvert à tous, vous pouvez tout à fait venir pique-niquer ou le visiter à tout moment : vos  
enfants pourront vous servir de guide maintenant !!! 

Nous souhaitons rappeler que ce jardin est ouvert à tous et destiné à être partagé. Il est vraiment dommage 
qu’il soit parfois, et plusieurs fois ce mois-ci, abîmé et vandalisé. Nous espérons que ces agissements  
cesseront car ils attristent aussi bien les adultes que les enfants… 

Enfin, nous nous retrouverons régulièrement les samedis matin au jardin, n’hésitez pas à venir 
nous rejoindre : nous vous attendons !!!! 

Une fanfare à Vay le 15 septembre 

 

Vous êtes tous invités à l'ouverture de la saison culturelle de la 
CCN qui aura lieu cette année à Vay. 

RDV  le 15 septembre à 19h00 à  Potageons . 

 

Accompagnés par les musiques du monde de la fanfare  
Mukasamuka nous irons jusqu'au jardin public en passant par la 
fresque peinte par les jeunes sur les vestiaires de foot.  

Un pot sera servi au jardin public vers 20h00 : venez  
nombreux ! 

Culture loisirs 



FCVM 
 
Le conseil d’administration du nouveau Football 
Club Vay Marsac (FCVM) s’est réuni ce mardi 13 
juin 2023 à Vay. Lors de cette réunion, les 

membres ont élus :  
 
- Régis Vicet, Président - Anthony Mérel, Vice-Président - Mathias Guittet, Secrétaire - Frédéric 
Jouan, Secrétaire Adjoint - Antoine Rocher, Trésorier - Sylvain Dupas, Trésorier Adjoint - Fabien  
Collet, Trésorier Adjoint  
 
Le bureau se compose de 25 membres répartis dans différentes commissions. Nous préparons  
activement le lancement de la 1ère saison du FCVM. Cela commence par les licences  
sportives. Vous pouvez contacter Mathias (06.86.10.70.82) et Frédéric (06.88.16.47.01) ou par 
mail sur fcvaymarsac@gmail.com 
 
Une 1ère permanence aura lieu le 7 juillet à 19h à Vay. Une communication sera  
prochainement faite sur les licences.  

 
 
Côté évènements, les 1ers se dérouleront à Vay en ce début 
de saison :   
- le tournoi de palets le 2 septembre 2023  
- les repas à emporter le 14 octobre 2023  
 
D’autres évènements suivront au cours de la saison, il y en 
aura également à Marsac.  
 
Sportivement 
Les membres du CA du FCVM sport 

 

Et encore plus d’animations sur 
votre Guide de l’été.  

Disponible en mairie ou sur le site 
www.vay.fr 

mailto:fcvaymarsac@gmail.com


sport 

 

TENNIS CLUB DE VAY 
 
 La saison sportive s’achève avec un maintien en  
pré-régional pour l’équipe 1 homme et pour la première 
fois, l’accession en pré-régional pour l’équipe femme. Les 
14 équipes (hommes, femmes, jeunes) ont défendu les 
couleurs du TC Vay tout au long de l’année. 
 
 Le 14 mai dernier ont eu lieu les finales du tournoi 
interne avec la victoire de Pierre-Louis Le Flem, qui  
encadre également des entraînements cette saison. 
Cette journée fut aussi l’occasion pour les plus jeunes de 
s’affronter au cours de petits matchs. 
 
Les prochaines inscriptions auront lieu: 
 

Le samedi 2 septembre de 10h à 12h à la salle des sports 
 
Les cours enfants sont proposés à partir de 5 ans. 
N’hésitez pas à venir nous rencontrer pour demander des renseignements. 
 
L’assemblée générale du club se tiendra: 
 
Le samedi 16 septembre à 11h à la salle des sports. 
 
Renseignements au 06 72 76 38 74 ou mail tennisclubvay@gmail.com 

Du Vélo… 

 

21 Juillet : Critérium de Langast à 17h00 

Fermeture du circuit dès 14h pour les deux courses. Comme 
pour les éditions précédentes, nous comptons sur les riverains 
pour la réussite de cette compétition. Organisé par l’USSSH/
Cycloclub de Vay avec le soutien de la Mairie. 

15 aout : Courses de l’Etiennais  

Toute la journée de 10h à 19h. 

Exceptionnellement sans soirée choucroute : La choucroute à 
emporter est prévue le 30 septembre.  

Organisé par l’Etoile Cycliste du don et le Cycloclub de Vay. 

 

L’amicale Cycliste du Limousin  

3 dons pour un total de 3200 € ont été  
remis :  

 2000 € à l’institut de Cancérologie de 
L’ouest (ICO) 

 1000 € au service pédiatrique du CHU 
de Nantes 

 200 € au téléthon 

A noter : RDV le dimanche 8 octobre pour les 
randos : marche, VTT, Cyclo 

Merci à tous les participants et bénévoles. 

mailto:tennisclubvay@gmail.com


Enfance jeunesse 
 Pour ce 3ème trimestre de l'année scolaire 2022/2023, notre thème de l’année est les 4  
éléments : terre, air, eau et feu. Toutes les classes sont allées visiter la caserne des  
pompiers ! 

 On a fait notre 3ème séance de 
cinéma dans le cadre de cin’école au 
Nozek avec les 6 classes. Les élèves de 
cycle 2 et 3 ont bénéficié des  
interventions d'Aurélie en danse avec 
musique et danse sur le thème de la 
terre, l'air, l'eau et le feu. On a  
présenté des danses à la fête de l'école 
le 17/06 ! Les élèves de CM1/CM2 ont 
eu une intervention de la Maison de la  
Protection des Familles avec le  
gendarme Pasquier pour parler des  
réseaux sociaux, du cyberharcèlement, 

des jeux vidéos... Il y a aussi eu une soirée avec le gendarme Pasquier pour les parents. Les 6 classes 
ont visité le hang’art à Saffré ! 
 
 Les PS/MS, GS/CP vont aller au pôle écotouristique de Frossay, les CP/CE1, CE1/CE2 sont allés au 
château de Ranrouet et les CM1/CM2 sont allés à terre d'estuaire à Cordemais. 
 On a fait une super journée Potasciences avec Potageons. Il y avait 10 équipes de 13 élèves : 
toutes les classes étaient mélangées pour faire des ateliers écoute d'oiseaux, découverte des abeilles, 
bricolage, yoga, parcours sportif dans la forêt, découverte d'insectes, landart... . On a mangé tous  
ensemble ! 
 Bonnes vacances et à l'année prochaine !  

L’AMICALE LAÏQUE 

L’année scolaire touche à sa fin. Ce dernier  trimestre, l’Amicale Laïque a proposé 3 
évènements aux familles et à toutes la population de Vay :  
 

 - Le rallye pédestre qui nous a fait 
découvrir le riche patrimoine et des sites 
naturels de notre commune. 
 
 - Les soirée d’échanges sur les réseaux  
sociaux et internet. Nous y avons appris  
comment mieux accompagner nos enfants, petits et 
grands, dans leur usage des écrans.  
Nous renouvellerons cette proposition très  
bénéfique l’année prochaine.  
 
 - La fête de l’école pour laquelle de  
nombreux parents se sont mobilisés et nous les en 

remercions. Nous espérons poursuivre sur cette bonne dynamique l’année prochaine car nous 
avons besoin de tous pour agir en faveur de nos enfants.  
 
Cette année, l’Amicale est restée à l’écoute et a apporté son soutien à l’équipe enseignante.  
Depuis 18 ans, l’Amicale apporte un soutien financier et permet de sensibiliser les élèves à la  
citoyenneté (discrimination, vivre-ensemble).  
 
Vous souhaitez nous rencontrer. Nous vous donnons rendez-vous le vendredi 29 septembre à 
20h00 pour notre assemblée générale.  
 
Contact : alvay44@gmail.com  
 
Venez visiter notre page  
Facebook.  

ECOLE DU BOIS VIAUD 



Enfance 

VIDE GRENIER DE l’ECOLE SAINT YVES 

Organisé par l’ASC 

L’ASC de l’école Saint Yves organise pour la  
première fois un vide grenier. 

Le dimanche 1er octobre de 8h30 à 18h00 sur le 
parking en face de l’école Saint Yves. 

Bar et restauration sur place. 

3,50€ le mètre 

10€ les 3 mètres 

15€ les 5 mètres 

Contact et réservation par mail à : 
asc.ecole.saintyves@gmail.com 

Ou par téléphone au 0662268368   

ECOLE SAINT YVES 
Sorties de fin d’année 

Les élèves de la TPS au CE1 sont partis à la découverte des jardins de 
Brocéliande. 

« En premier, nous sommes allés voir les poulaillers « vintage » des  
années 60. Ensuite, une surprise nous attendait ! Nous avons fait une  
balade de 30 min en petit train ! Nous avons pique-niqué pour prendre 
des forces. Puis, nous avons fait le parcours « Réveille tes pieds ».  

Petits et grands avons marché pieds nus sur différents matériaux  
procurant différentes sensations tactiles : chaud/froid, dur/mou, doux/
piquant… Nous avons été très courageux !  

« Nous avons aussi marché en équilibre. Il faut dire que nous nous 
sommes bien entrainés tout au long de l’année à la salle de gym le 
mardi et au parcours du jeudi ! » 

Les classes de CE2 et CM1-CM2 ont été explorer le parc Terra  
Botanica le 29 juin. 

A la découverte du patrimoine 

Accompagnés des CM, les deux classes de maternelle sont 
parties à la découverte de quelques lieux  
anciens de Vay. Nous avons emprunté la voie de l’ancien 
chemin de fer. Les rails ne sont plus là ! Pas facile  
d’imaginer que le train passait par Vay ! Nous avons vu 
quelques photos de l’époque. Nous nous sommes arrêtés 
devant la maison de l’ancienne gare et au four de la  
Tonnerie.  

 

Challenge UGSEL KIDS 

Les classes de CP-CE1 et CE2 ont participé au challenge UGSEL Kid, organisé par la fédération sportive et  
pédagogique de l’enseignement Catholique,  qui s’est déroulé le 6 avril dernier à Guémené-Penfao. Lors de 
cette journée sportive qui réunissait plus de 700 élèves des écoles du nord du département, les enfants ont pu 
pratiquer des activités sportives et éducatives variées et  
originales. 

La journée sous les couleurs de l’olympisme, en perspective des 
Jeux Olympiques de Paris 2024, a débuté par la cérémonie  
d’ouverture où les élèves ont défilé sous la bannière de leur école. 
Dans la journée ils ont pu s’essayer au Handi sport, au rugby ou au 
badminton. En fin de journée, tous sont rentrés à l’école les yeux 
plein d’étoiles, fatigués mais heureux. 

 

Interventions 

Une intervention par les gendarmes de la maison de la protection 
de l’enfance a lieu auprès des CM1 et CM2. 

Nous remercions tous les pompiers pour leurs différentes  
interventions et activités auprès des élèves de l’école qui ont lieu 
toute l’année. L’utilisation de la lance à eau a particulièrement 
été appréciée mais  pour la jeter le plus loin possible, il va falloir 

encore s’entrainer ! 

Loisirs à l’Air Libre — Le coin des tout-petits  

Des ateliers ludiques dédiés aux tout-petits pour  
leur faire découvrir la nature et éveiller leurs sens, 

musique, coin lecture.  

Sans inscription  

Rendez-vous le mardi 11 juillet au jardin public 
de Vay de 10h à 12h 

Gratuit de 6 mois à 4 ans  

Prévoir Gourde et casquette  

Office du tourisme Erdre Canal Forêt 
Accueil de Nozay 07 60 46 99 00 
accueil-nozay@erdrecanalforet.fr 

mailto:asc.ecole.saintyves@gmail.com


 
INTERSOCIETES VAY  
Depuis six mois, les membres actifs de l’Intersociétés de 
Vay et quelques bénévoles ont aménagé le local de 340 
m². Cela représente 900 heures de travail sans compter la 
journée Intersociétés du 18 mars 2023. D’ailleurs, l’équipe 
remercie les bénévoles présents à cette journée où se  
mêlait travaux et convivialité. Ce local va permettre  
d’améliorer l’organisation des manifestations. Pour  
information, l’Intersociétés met du matériel à disposition 
pour les associations et loue aux particuliers.  

Depuis janvier 2023, l’équipe est composée de : 
Président : Jean-Pierre BRICAUD ; Vice-Président : Jean François LEPAROUX ; Trésorier : Pascal  
MONNET ; Trésorier adjoint : Sylvain DUPAS ; Secrétaire : Charlène PAGEAUD ; Secrétaire adjoint : Jacky 
CLAVIER ; Référent matériel : Jean François LEPAROUX  ; Référent sono : Guy AMOSSE ; Membres :  
Rémi GAUTIER, Samuel LEPAROUX, Joël PLANQUETTE 
 
Prochains événements  
Assemblée Générale Intersociétés le Vendredi 13 octobre 2023. 
Pour rappel, les événements sur la période 2023-2024 devront 
être préréservés avant l’Assemblée Générale. Après l’AG, il ne 
sera plus possible de réserver un site pour un événement  
associatif.  
 

Ayons les bons réflexes pour éviter 
les départs de feu 

 
9 feux de forêt sur 10 dix sont d’origine 

humaine et pourraient être évités en  
adoptant les bons réflexes : 

•Vous êtes fumeur ? Le bon réflexe, c'est 
de jeter vos mégots dans un cendrier. En 

forêt, il est interdit de fumer. 

•Vous organisez un barbecue ? Le bon  
réflexe, c'est d'être chez soi ou dans un 

espace aménagé pour cet usage, sur une 
terrasse, loin de l'herbe et des broussailles 

qui peuvent flamber. 

•Vous bricolez en plein air ? Le bon réflexe, 
c'est de travailler loin des espaces  

sensibles, de les protéger des étincelles 
et d'avoir un extincteur à portée de main. 

Pensez  
également à entretenir et débroussailler 

votre jardin tout au long de l'année. 

•Vous stockez du bois ou des bouteilles de 
gaz chez vous ? Le bon réflexe, c’est de les 

éloigner de votre habitation et de les  
stocker dans un abri fermé. 

Le risque de départ de feu est encore plus 
important ces dernières semaines, alors 
que plusieurs départements sont en état 

de sécheresse.  

En cas d’incendie, j’appelle le 18, le 112 ou 
le 114 (pour les personnes sourdes ou  

malentendantes) et je reste à l’abri dans 
une habitation.  

 
Plus d’informations : feux-foret.gouv.fr 

Associations  

RAPPEL  

Les associations qui ont leur siège social basé à 

la mairie de Vay, doivent passer régulièrement à 

la mairie afin de récupérer leurs courriers !  

AMICALE DES SAPEURS POMPIERS 
 
Et comment ne pas commencer ce propos sans vous  
parler de l’organisation du congrès départemental des 
sapeurs-pompiers de Loire Atlantique le 6 mai 2023 à 
Vay. Il a été jumelé avec les 90 ans de notre CIS (Centre 
d’incendie et de Secours), notre volonté étant de rassem-
bler ce qui nous ressemble avec un centre dynamique où 
la convivialité n’empêche pas le sérieux. 
Cette journée a été une réussite grâce à l’investissement 
de toutes et tous, nous connaissons les forces  
associatives locales et une fois de plus elles n’ont pas 
manqué. 
 
Ce congrès départemental remodelé donne des idées aux 
futurs organisateurs. En effet, c’était une première dans 
cette configuration. Le fait de le réaliser un samedi 
donne de l’élan pour la soirée. La qualité du bal et le feu 
d’artifice ont clôturé cette journée inoubliable. 
Merci à vous tous, élus, voisins, amis. 
 
Nous n’oublierons pas de remercier nos bénévoles le  
samedi 7 octobre prochain au centre d’incendie et de  
secours. 
 
Vous l’avez compris, 
nous n’organiserons 
pas de vide grenier 
cette année. Notre 
prochaine rencontre 
avec le public aura 
lieu lors de notre 
Sainte-Barbe au 
Gâvre le samedi 13 
janvier 2024. 
 
Bel été à tous 
 



03/09 -  

Assemblée  

Générale  

Chasse -  

 - Salle  

Polyvalente 

  

 
11/07—Le coin des 

tout-petits -  

Jardin Public 

10h-12h 

  

07/09 - Don du 

sang - Nozay 

Salle des Etangs 

De 9h30 à 12h30 

et de 15h30 à 

19h30  

21/07   

- Critérium de  

Langast -  

Langast   

17h 

Fermetures :  

Vival :  du 10 au 30 juillet 

O’Vayritable : du 7 au 27 aôut 

Coiff’actu :  du 31 juillet au 15 aôut  

La boulangerie sera ouverte tout l’été... 


